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Stadtverwaltung Zwönitz 

Hauptamt 

 
Markt 6 

08297 Zwönitz 

 

  (037754) 350 
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ORB/002/2022 

N i e d e r s c h r i f t  

über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Brünlos am 08.07.2022 

-öffentlich- 

Ort der Sitzung: Verwaltungsaußenstelle Brünlos 

Leiter der Sitzung: Dieter Krebs 

Termin der Sitzung: Freitag, d. 08.07.2022 - 18:30 Uhr 

Ende der Sitzung: 20:15 Uhr 

Anwesend sind: 

 

Ortschaftsrat 

Auerswald, Hans-Peter   

Heller, Danilo   

Krauß, Thomas   

Krebs, Dieter Ortsvorsteher  

Kretzschmar, Heiko   

Martin, Norbert, Dr. Ing.   

Verwaltung 

Zierold, Susann   

 

 

Entschuldigt fehlen: 

 

Ortschaftsrat 

Hanisch, Cornelia stellvertretende 

Ortsvorsteherin 

 

Pilz, Lucien   

 

 

 

Tagesordnung 

 

 1.  Formalien 

  

 2.  Protokollkontrolle 

  

 3.  Stadtratsvorlagen (falls vorhanden) 

  

 4.  Sonstiges / Informationen 
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 1 Formalien 

 

Der Ortsvorsteher Dieter Krebs begrüßt alle anwesenden Ortschaftsräte. 6 von 8 

Ortschaftsräten sind anwesend.. 

Es gibt keine Einwände oder Ergänzungen zur Tagesordnung. 

 

 

 2 Protokollkontrolle 

 

Dieter Krebs liest das Protokoll des nicht öffentlichen Teils der Ortschaftsratsitzung vom 

10.05.22 vor.  

Der Technische Ausschuss hat in seiner Sitzung am 17.05.22 die Meinung des Ortschaftsrates 

übernommen und die Bauvoranfrage abgelehnt. 

 

Thema Zebrastreifen vor Grundschule 

Es gibt viele positive Stimmen, z.B. möchte der Ortsvorsteher von Dorfchemnitz Herr Claus 

Uhlmann dieses Projekt auch für Dorfchemnitz angehen. 

Es gab jedoch auch größere Vorfälle, wobei Kinder sehr in Gefahr waren, da die Autofahrer 

nicht oder zu spät abgebremst haben. Es kam jedoch zum Glück nicht zum Unfall. 

Es wird fast täglich beobachtet, dass Autofahrer nicht reagieren, wenn Kinder am 

Zebrastreifen stehen. Sie fahren ungebremst durch. 

In der Kita und in der Grundschule wurden die Kinder und Eltern zum richtigen Überqueren 

des Übergangs belehrt. Auch die Verkehrshelfer wurden eingewiesen. Die Direktorin der 

Grundschule Frau Riedel machte außerdem anhaltend bei der Stadtverwaltung, Polizei und 

Verkehrswacht auf das Problem der fehlenden Verkehrshelfer aufmerksam. 

 

Fazit: Die Gefahrenlage zur sicheren Überquerung der Straße hat sich durch den Zebrastreifen 

nicht verbessert, eher verschlechtert. Die Kinder sind mit der Situation am Zebrastreifen 

verunsichert und überfordert. 

 

Der Ortschaftsrat bittet dringend die Stadtverwaltung in Abstimmung mit dem Landratsamt 

und der Polizei dieses Problem noch einmal aufzugreifen. 

Es sollte geprüft werden, ob durch geeignete Maßnahmen (z.B. gelbes Lichtsignal, wenn sich 

Fußgänger am Zebrastreifen befinden oder eine Verlängerung des Zebrastreifens) die 

Wahrnehmbarkeit des Zebrastreifens verbessert werden kann. 

Im Interesse unserer Kinder bitten wir um eine schnelle Bearbeitung und eine bessere Lösung. 

 

Seit mehreren Wochen ist keine Geschwindigkeitsanzeige in Brünlos aufgestellt.  

Es wird gebeten, die von Herrn Triebert nur für Brünlos versprochene 

Geschwindigkeitsanzeige wieder zu installieren. Dies sollte spätestens zu Beginn des neuen 

Schuljahres am 29.08.2022 erfolgt sein. 

 

Weiteres 

Das Freibad ist geöffnet und der Kiosk wird von Herrn Schnerrer betrieben. 

Den Eintritt für die Brünloser Kindergartenkinder hat OR-Mitglied Herr Heiko Kretzschmar 

für dieses Jahr gespendet. 
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Die Ukrainer haben sich in Brünlos langsam eingelebt, es findet 2x pro Woche 

Deutschunterricht für sie in Dorfchemnitz statt. 

 

 

 3 Stadtratsvorlagen (falls vorhanden) 

 

In der nächsten Stadratssitzung am 12.07.22 sollen unter anderem folgende Punkte behandelt 

werden: 

- Widmung der neu entstandenen Straße „Am Brünloser Freibad“ 

 

- Wahl des Beigeordneten 

 

- Umbau der Reitsportanlage in Dorfchemnitz durch den Dorfchemnitzer 

Reitsportverein 

 

- Die Digitalstrategie der Stadt Zwönitz 

Die dazugehörige Anlage ist sehr umfangreich (115 Seiten) und kann gern als pdf-

Datei den Ortschaftsräten zur Verfügung gestellt werden 

In diesem Zusammenhang wird es vom Ortschaftsrat als sinnvoll und zeitgemäß 

angesehen, dass eine bargeldlose Bezahlung in der Verwaltungsaußenstelle Brünlos 

und im Freibad möglich wird 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 4 Sonstiges / Informationen 

 

Thema Wahl 

Ortsvorsteher Dieter Krebs hat die Wahlergebnisse zur Bürgermeisterwahl und zur 

Landratswahl analysiert. Es ist auffällig dass Frau Claudia König, die Gegenkandidatin von 

Herrn Triebert, in Brünlos deutlich mehr Stimmen als im Gesamtergebnis erhalten hat. 

Es könnte unter anderem darauf zurückzuführen sein, dass es bei den Bürgern die 

Wahrnehmung gibt, dass in Zwönitz selbst Millionenbeträge investiert werden während in 

den Ortsteilen für kleinere Maßnahmen kein Geld da ist. 

Die Anliegen und Probleme der Bürger sollten ernst genommen werden. 

 

Bei der Landratswahl haben die Kandidaten der AfD und die Freien Sachsen deutlich über 

Durchschnitt Stimmen erhalten. Dies deutet deutlich auf Protest hin. 

Es sollte von der Stadtverwaltung eine gründliche Wahlergebnisanalyse erfolgen. 

 

Auszeichnungen für 03.10.2022 

Die Vorschläge vom Geflügelzüchterverein liegen vor. 

OR-Mitglied Norbert Martin wird sich Gedanken machen aus dem Bereich Kirche, z.B. 

Dagmar Wenke, Heiner Drechsel?.. Bis Anfang/Mitte August wird er seine Vorschläge 

benennen. 
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Weitere Vorschläge gibt es aktuell nicht. 

 

Weiteres 

-Herr Krebs möchte für die aktuell verbliebenen Verkehrshelfer als Dankeschön ein 

Kaffeetrinken organisieren 

-Anne Pilz soll gefragt werden, ob sie weiter die Geschenke zur Geburt fertigt 

-Stand heute sind für 2022 nur 2 Geburten in Brünlos bekannt. Dies ist deutlich unter dem 

Durchschnitt  

- Vom 11.-15.07.22 findet in Brünlos wieder das Zirkusprojekt mit den Kindern der 

Grundschule 

  und den Vorschülern statt. 

-Am 11.08.22 haben Renate und Günter Knorr, Obere Siedlerstraße 3, 60. Hochzeitstag. 

 Falls ein Besuch seitens Familie Knorr gewünscht wird (eine Rückmeldung wird im Laufe 

der  

 nächsten Tage erwartet) kann Herr Krebs nicht als Vertreter von Brünlos mitgehen. Herr 

Krebs wird dann ggf. Conny Hanisch fragen, ob sie mitgehen kann 

 

Die nächste OR-Sitzung soll am 08.09.2022 stattfinden. 

 

Herr Krebs beendet seine Ausführungen und fragt ob es weitere Fragen/Themen/Probleme 

gibt: 

 

Frage von Hans-Peter Auerswald 

Gibt es neue Informationen zum Thema Ausbau Heiliger Teich? 

- OV Dieter Krebs wird bei der Stadtverwaltung Stollberg nachfragen 

 

 

OV-Dieter Krebs bedankt sich bei allen Ortschaftsräten für die Anwesenheit und beendet die 

Sitzung. 

 

 

 

 

 

 

 

Zwönitz, den 14.07.2022 

F. d. R. d. A. 

 

 

S u s a n n  Z i e r o l d  

Schriftführer/in 

 

bestätigt: 
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__________________________   ____________________________ 
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